

HOY JUEVES 5
DE MARZO DE 1987

PLAZA PUBLICA

Miguel Angel Granados Chapa

- Un diario contra los caciques
- Amenazas a Robles Martínez

Por las vueltas que da el tiempo, un periódico fundado meramente con ánimo mercantil está ahora en el centro de una tormenta. Se trata del *Diario del Istmo*. Fundado el 18 de abril de 1979 en Coatzacoalcos, perteneció a Rubén Paello Acosta, el difamador de don Manuel Buendía. Pudo fundarlo gracias a la argüeza con que, a base de dinero público, lo proveyó el gobernador Rafael Hernández Ochoa quien, según cuenta Luis Velázquez, el excelente reportero veracruzano en su *Bamba violenta*, le hizo generosos adelantos a cuenta de publicidad para la compra de maquinaria. ■ 4

Viene de la 1.

Ahora lo dirige José Pablo Robles Martínez, formado en la Escuela de Periodismo de la Universidad Veracruzana y luego jefe de redacción y columnista político de *El Heraldo de México*, cuyos propietarios le encargaron la edición de un semanario de habla española en Los Angeles, California, fallida aventura de la que Robles Martínez (no emparentado con el célebre colimense, ingeniero y ex líder burocrático Jesús, de los mismos apellidos) volvió para hacerse cargo del periódico istmeño.

En una insólita defensa del prototípico cacique veracruzano Cirilo Vázquez Lagunes, detenido la semana pasada en su rancho La Nueva Esperanza, municipio de San Juan Evangelista, se formulan apreciaciones sobre Robles Martínez y su periódico que, firmadas por los amigos del cacique detenido, retumban como amenazas:

“...reprobamos los injustificados ataques hechos por José Pablo Robles Martínez, director general del diario *El Istmo* (sic) que se edita en Coatzacoalcos, a nuestros compañeros ganaderos a quienes ha tildado de ladrones de autos, narcotraficantes y asaltantes, acusaciones en su momento y en su tiempo habrá de responder ante las autoridades judiciales por imputaciones tan tremendamente infundadas.

“Las calumnias fueron filtradas a otros órganos informativos que de esta manera fueron sorprendidos en su buena fe por quien intenta implantar un cacicazgo periodístico en el sur del estado,

mantener en un puño a la población es su más afibrada (sic) pasión a través de la manipulación informativa como en el caso de nuestros compañeros; sus mesiánicas pretensiones de convertir su órgano informativo en el único medio impreso en la región lo ha llevado incluso a embestir a las estaciones de radio y frecuencia modulada que se niegan a leer en sus noticiarios las notas ya manipuladas que el periódico maquila.

“José Pablo Robles Martínez siente afectada su hegemonía, por eso agrede y calumnia sin fundamento alguno con la finalidad de que la población permanezca inerte ante el férreo cacicazgo informativo que pretende imponer al expandir su monopolio con la concesión de una nueva estación radiodifusora”.

Los *cirilistas* terminan pidiendo al Presidente de la República justicia en favor de su amigo y que “se castigue también a quienes amparados en la libertad de expresión crean confusión al mercantilizar y corromper el noble deber de informar, con aspiraciones de cacicazgo periodístico”.

Los amigos de Cirilo Vázquez concluyen su mensaje al jefe del Ejecutivo Federal con estas palabras que, relativas a un hombre cuya fama pública lo vincula con multitud de delitos son, por lo menos, indelicadas: “Exigimos una vez más a usted, señor Presidente, la excarcelación de nuestros compañeros;.. queremos seguir trabajando, señor Presidente, para continuar produciendo alimentos, pero jamás estaremos de acuerdo en que se nos difame, se nos persiga y se nos reprima”.